

Communiqué de presse

305 projets d'aide dans le monde : Missio Suisse dresse un bilan positif pour 2024

Rapport annuel 2024 des Œuvres Pontificales Missionnaires en Suisse

Fribourg, le 10 juillet 2025. La fondation Missio Suisse revient sur une année 2024 riche en engagements et en événements. Grâce à la générosité de ses donatrices et donateurs, 305 projets d'aide ont pu être soutenus à travers l'Afrique, l'Asie, l'Amérique latine et l'Océanie, pour un total de 2,05 millions de francs. Au cœur de cet engagement, un pays durement éprouvé par une crise humanitaire largement ignorée : la République Démocratique du Congo. Ce constat est au centre du rapport annuel 2024 des Œuvres Pontificales Missionnaires en Suisse.

« Malgré les crises globales, de nombreuses personnes en Suisse ont fait preuve d'une solidarité remarquable », soulignent Marianne Pohl-Henzen et Rolf Frei, co-directeurs intérimaires. « Chaque don apporte de l'espoir et rend visible la communion universelle de l'Église. »

Focus : République Démocratique du Congo

Un accent particulier a été mis en 2024 sur la situation dans la région du Nord-Kivu, à l'est de la République Démocratique du Congo, marquée par la violence, les déplacements forcés et la pauvreté. Missio Suisse y a soutenu le diocèse de Goma et ses partenaires locaux par une aide ciblée.

Dans le cadre de la « Tournée Missio » à travers la Suisse, Mgr Willy Ngumbi Ngengele et l'abbé Célestin Muhindo, directeur national de Missio Congo, ont sensibilisé l'opinion publique lors de conférences, célébrations liturgiques et échanges avec des représentants de la société civile et du monde politique. Leur message : ne pas détourner le regard, mais agir.

Chanteurs à l'étoile : des enfants porteurs d'espoir

Plus de 10'000 enfants et environ 2'000 personnes accompagnantes ont participé à l'action nationale de Chanteurs à l'étoile, dont des délégations au Palais fédéral à Berne ainsi qu'à la messe du Nouvel An avec le pape François à la basilique Saint-Pierre à Rome. Sous la devise « *Les enfants aident les enfants* », ils ont collecté des fonds pour venir en aide à des enfants en détresse. Par ailleurs, le programme « Young Missio » a permis de renforcer le travail pastoral auprès des enfants et des jeunes sous la bannière « *You and Us together* ». L'accent a été mis sur les droits de l'enfant, à travers des projets, des célébrations et des ressources pédagogiques destinées aux écoles et aux paroisses.

Un engagement concret à l'échelle mondiale

En 2024, Missio Suisse a soutenu des projets porteurs d'espoir dans plus de 40 pays, dans des domaines tels que l'éducation, la santé, le développement social et la pastorale de proximité. Parmi eux, un projet particulièrement porteur de changement :

Tanzanie – Un refuge sûr et un avenir pour des jeunes filles

À Arusha, dans le nord de la Tanzanie, les Sœurs Passionistes de Saint Paul de la Croix, avec le soutien de Missio Suisse, gèrent un centre de protection et de formation pour des jeunes filles âgées de 12 à 22 ans ayant été victimes de violence, d'abus ou d'exploitation. Ce centre leur offre non seulement un toit sécurisé, mais aussi un accès à l'éducation, aux soins médicaux et à un accompagnement psychologique. « *Pour la première fois, je me sens en sécurité et digne. Je peux enfin apprendre et rêver* », confie une jeune résidente. Les religieuses mènent également des campagnes de sensibilisation dans la région, afin de briser le silence autour des violences faites aux femmes et d'encourager une transformation durable de la société.

Un merci sincère pour votre soutien

« *Sans la fidélité et la confiance de nos donatrices et donateurs, notre engagement pour l'Église universelle ne serait pas possible* », souligne l'abbé Jean-Luc Farine, président du Conseil de fondation. « *Votre contribution apporte de l'espoir là où il est le plus nécessaire.* »

Le rapport annuel complet 2024 est disponible sur : www.missio.ch

3'683 signes (espaces compris) – 606 mots

Légendes de photo :

Photo 1_POM_251106: La directrice *ad interim* Marianne Pohl-Henzen remet au pape Léon XIV des chocolats de « Young Missio » | © Vatican Media

Les images mises à disposition peuvent être utilisées gratuitement dans le cadre d'une couverture éditoriale, sous réserve de mention de la source.

Informations pour les rédactions :

Missio Suisse | Hanspeter Ruedl, Responsable de la communication, tél. : 077 535 88 06, e-mail : hanspeter.ruedl@missio.ch

Missio Suisse

Missio Suisse est la branche suisse du réseau mondial des **Œuvres Pontificales Missionnaires**. Missio soutient l'action des Eglises locales d'Afrique, d'Asie, d'Amérique latine et d'Océanie qui ne peuvent pas encore s'autofinancer. Missio soutient des projets pastoraux, sociaux, éducatifs et diaconaux pour les enfants, les jeunes et les adultes, avec pour objectif de permettre une aide durable à l'autonomie.

Par son travail de formation et de campagne en Suisse, Missio rend visible le fait que l'Église universelle, nous unit par-delà les frontières, dans la foi, la prière et la solidarité vécue.

www.missio.ch